

Gana Brasil competitividad y México no (El Reforma 09/09/09)

Gana Brasil competitividad y México no (El Reforma 09/09/09) Uno de los factores de competitividad que sí se degradó fue el de la eficiencia en mercados laborales que descendió al lugar 115. Foto: Archivo China, India, Colombia y El Salvador fueron países emergentes que presentaron avances en el reporte del WEF Ulises Díaz Ciudad de México (9 septiembre 2009).- Por segundo año consecutivo, México se estancó en competitividad al ubicarse en la posición número 60 de 133 países, y fue rebasado por Brasil. De acuerdo con el Índice de Competitividad Global 2009 2010, publicado por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés), Brasil avanzó a la posición 56 de la 64 que tenía el año pasado, en el rubro que mide el potencial para hacer negocios entre las economías del mundo. Otras naciones emergentes que presentaron avances en esta edición del reporte fueron China, que se ubicó en el 29 desde el 30; India, pasó al 49 del 50; Colombia, al 69 del 74, y El Salvador, que pasó de la posición 79 a la 77. La nación latina mejor ubicada en el ranking fue Chile, sin embargo descendió del 28 al 30 en el último año. Para México, aunque no hubo movimientos respecto a la posición general; hubo cambios, tanto positivos como negativos, destacando que el WEF ubica ahora al País, en competitividad, como una economía en transición entre las etapas de eficiencia e innovación. Los avances registrados en el País fueron en innovación y sofisticación de negocios, al ubicarse en estos rubros en el lugar 67 sobre el 70 del año pasado; también en estabilidad macroeconómica, donde México ocupó el lugar 28 contra el 48, de 2008. El área mejor calificada fue la del tamaño del mercado, tanto doméstico como exterior, donde México ocupa la posición 11. Los factores de competitividad que sí se degradaron fueron en el de la eficiencia en mercados laborales que descendió al lugar 115, cuando el año pasado alcanzó el escalón 110. México también perdió posición en el segmento de bienes, donde bajó a 90 desde el lugar 73 en 2008; en sofisticación del mercado financiero, pues está ahora en lugar 73 del 64; en instituciones, del 97 en 2008 al 98 en 2009, y en infraestructura, del 68, ahora se ubica en el 69. Además del ranking comparativo, el estudio señala aquellas áreas que dificultan a los empresarios la realización de negocios, y para México encuentra que los principales conflictos a los que se enfrenta tienen que ver con la ineficiencia de la burocracia, la corrupción, los índices de criminalidad, el acceso al financiamiento y la regulación laboral.